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今冬明春我市 19.18 万困难群众需救助

各级民政部门已着手开展工作

信阳消息 （记者 张勇 ）

岁末年初 ，为帮助困难群众

渡 过 难 关 ，近 期 ，我 市 各 级

民 政 部 门 已 提 前 开 展 各 项

救助 。

为开展受灾群众生产扶持

和生活救助，市民政救灾部门

组织工作人 员 进 村 入 户 ，全

面 细 致 地 对 困 难 群 众 的 生

活情况进行排查摸底 ，澄清

底 数 、建 立 台 账 ，做 到 不 漏

一户一人。 据统计，冬春期间，

全市需救助人口

19.18

万人 ，

其中需口粮救助

19.18

万人 、

需衣被救助人口

1.52

万人、需

其他生活救助人口

548

人。

同时， 做好农村五保对象

入户普查， 及时核减已故满

1

年和年满

16

周岁不再接受义

务教育的五保对象 ， 并按规

定 程 序 将 符 合 农 村 五 保 供

养条件的人员全部纳入供养

范围，落实供养待遇，真正实现

“应保尽保、应退尽退”，确保不

少一户、不漏一人。

为救助流浪乞讨人员，我

市各级民政部门组织人员，深

入城市繁华 地 段 及 地 下 通

道 、桥 梁 涵 洞 、废 弃 建 筑 物

和 工 地 等 偏 僻 区 域 进 行

24

小时不间断巡查 ， 及时将流

浪乞讨人员劝带到救助 （站）

点，发现一人、救助一人。

据悉，入冬以来，全市共救

助流浪乞讨人员

1505

人次，其

中救助未成年人

71

人次、老年

人

274

人次、 精神病人

161

人

次、 痴呆傻

233

人次、 残疾人

131

人次。

近年来，平桥产业集聚区超越服饰河南有限公司以“超越自我，奉献社会”为宗

旨，在企业发展壮大的同时，勇担社会责任，积极与信阳市特殊教育学校合作，为残

疾人提供就业岗位，实现经济效益和社会效益双丰收。 图为昨日，该公司熟练老员

工正在手把手教新上岗的残疾工人缝纫技巧。 本报记者 马保群 摄

市中心城区市场巡礼系列报道之二

公共自行车，倡导的更是低碳理念

开通公共自行车试营路线

是我市年初提出的“十件实事”

之一。

2014

年过去了，我市的

公共自行车发展比较迅速。

在

2014

年的“两会”上，我

市对公共自行车提出的规划为

建设新七大道自行车道

(

双向

42

公里

),

茶文化节前建成高铁

信阳东站至百花园段

(

双向

16

公里

)

。 “两会”之后，我市紧锣

密鼓地开展了这项工作。

2014

年

4

月

18

日， 第一

批

130

辆公共自行车率先投入

运营。 第一批公共自行车的试

点路段由高铁信阳东站至百花

园区域双向

16

公里，设置

7

个

站点

(

百花会展中心、中乐百花

酒店 、政和花园

C

区 、恒大名

都、新区招商大厦、信阳东站

)

。

公共自行车倡导“随用随骑，骑

后速还”的借车方式，借车卡每

天使用不限次数， 使用公共自

行车每次在

1

小时之内是免费

的， 超过

1

小时的部分， 按

2

元

/

小时收取资源占用费，每日

收费上限为

30

元。第一批公共

自行车的投入使用由于正处在

我市茶文化节和全国公路自行

车赛前夕， 受到了诸多市民的

熟悉和追捧， 每个站点每天的

使用量有二三十次。

第一批公共自行车的反响

良好， 第二批

130

辆公共自行

车又于

11

月

10

日投入使用。

相对于第一批， 第二批的公共

自行车在建设过程中借鉴了以

前的经验

,

选点充分考虑站点

附近的人口密度和是否有足够

的布设场地， 同时又不能影响

附近居民和单位， 其系统服务

也由新七大道向西延伸至和谐

家园北门、新五大道 、新六大

街 、新十六大街 、南京大道 、

新 二 十 四 大 街 等 部 分 人 口

密集路段 。 二期工程线路共

有

9

个 站 点 （ 信 阳 市 图 书

馆 、信阳市地质博物馆 、 “政

源装饰 ”门前 、和谐家园 、泰

和湾 、铁道佳苑 、康诗丹郡 、

板栗厂 、居然之家 ）。 由于站

点更接近居民区，其使用率较

一期提高了四倍。

公共自行车的投入运营，

不仅仅方便了市民， 而且倡导

了“绿色出行，低碳生活”的理

念， 这也是公共自行车发展更

重要的目的。

强化责任 整体推进

环境面貌发生新变化

“以前网上经常有这么一句话，‘女人，如果你不努力，

就只有逛不完的菜市场……’。 好像逛菜市场是一件很丢

人的事。 我想可能是因为以前的菜市场总是给人一种烂菜

叶满地、蚊蝇滋生的印象吧。 可是现在我就很喜欢逛菜市

场，这里的蔬菜新鲜、品种丰富，而且如今农贸市场的面貌

确实发生了新变化。 ”

2014

年

12

月

27

日，在平桥西区农贸

市场内，市民王女士告诉记者。 记者发现此时的农贸市场

秩序井然，地面无污迹，自卖区里的商户把挑选剩下的菜

叶小心地拢在一边， 随后放进了摊位前的一个小垃圾桶

里。 不远处，平均每隔几米还有一个大的环卫垃圾桶。 记者

走近发现，每个垃圾桶都颜色鲜亮，里面放了一些塑料袋

和菜叶，但还有不少空间，周围也没有散落的垃圾。

平桥西区农贸市场管理所所长刘军告诉记者，该市场

共有

4

名保洁人员，而且管理所的工作人员也都参与到市

场日常保洁工作中， 管理所为市场的

80

个自卖户每户摊

位配备有

1

个小垃圾桶， 整个自卖区还配备了

12

个带盖

的环卫垃圾桶，在每天做好日常保洁的基础上，每周一、周

三、周五进行一次大扫除，用高压水枪对市场地面进行冲

洗，再用拖把将地面拖干净，从而保障了日常的环境卫生。

“创建国家卫生城市的成功经验表明，凡是通过的城

市他们都是用扫帚扫出来的，拖把拖出来的，水洗出来的。

对于农贸市场来说，要保持优美整洁的环境更是如此。 ”谈

及创卫以来农贸市场环境面貌的变化，市市场发展中心的

负责人这样告诉记者。

该负责人说，过去市场的管理比较粗放、松散，现在，

市市场发展中心对市场中存在的薄弱环节和各类问题逐

项加以整改，使市场规范管理实现常态化。 为了改善农贸

市场环境，市市场发展中心加强了市场管理，切实落实“三

定一岗”，加强了对市场重点区域和责任路段的综合整治，

重点治理市场外溢和占道经营，搞好硬件和环卫设施的投

入改造，强化了市场日常保洁。 在具备条件的市场采取市

场化运作模式，让专业保洁公司进入市场保洁，实行监管

与作业相分离，做到了责任到人，分工明确，市场环境卫生

有了质的提升。 同时，加大卫生扫除力度，每周一、周三、周

五卫生大扫除， 所有的市场管理人员每人配一把扫帚，一

个簸箕，在自己责任区见脏就扫，见丢就管，做到垃圾袋装

化、桶装化、箱装化，随产随清，日产日清。 此外，还为每个

经营户配备垃圾桶、垃圾袋，做到蔬菜入筐，垃圾入袋，市

场内每

20

平方米配备

2

个带盖垃圾桶，保证垃圾不落地，

并对破损的垃圾容器及时更换、清洗，不让垃圾桶成为二

次污染源，垃圾池每次清运后撒白灰消杀。 市场冲洗也形

成常态化运作模式，市市场发展中心购置便捷式高压冲洗

车

8

台，各市场每周冲洗市场不少于

2

次，高峰时期每天

冲洗，对市场内的公厕进行定期清洗，使公厕无异味、无蚊

蝇。

记者采访中还发现，为了更好地维护市场秩序与环境

卫生，各农贸市场负责人也结合本市场具体情况，创新了

管理方法。 在龙江路街道办事处农贸市场，记者看到市场

的墙上除了各种创卫知识、经营规范外，还张贴着文明经

营户的相关资料。 据平桥街道办事处龙江路市场负责人陶

忠良介绍，该市场共有

74

户经营户，每月都会评选月度文

明商户，每年评选一次年度文明商户，进行相关奖励。 除此

之外， 每

16

个商户还选出

1

个组长， 监督日常的卫生保

洁、商品摆放等。 此举充分调动了商户参与市场日常管理

的积极性，市场面貌得到了很大改观。

“过去市场进去一身水，出来一脚泥，现在的农贸市场

可以用干净、整洁、灯明、墙净八个字来形容。 ”五星农贸市

场里售卖蔬菜的商户郭大姐赞道。

年我市惠民工程回头看 之一

编者按：

2014

年春，市政府在年初的“两会”上向全市人民公开承诺了要办好惠民工程，

时至年末，这些惠民工程进展情况如何呢？ 即日起，本报将组织专人进行深入采访，并陆续推

出系列报道，向读者一一介绍，敬请关注。
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周岁不再接受义

务教育的五保对象 ， 并按规
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养条件的人员全部纳入供养

范围，落实供养待遇，真正实现

“应保尽保、应退尽退”，确保不

少一户、不漏一人。

为救助流浪乞讨人员，我
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小时不间断巡查 ， 及时将流

浪乞讨人员劝带到救助 （站）

点，发现一人、救助一人。

据悉，入冬以来，全市共救

助流浪乞讨人员

1505

人次，其

中救助未成年人

71
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人次。

公共自行车，倡导的更是低碳理念

开通公共自行车试营路线

是我市年初提出的“十件实事”

之一。

2014

年过去了，我市的
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